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締めくくりの３学期 ～あと２か月も貴重な時間に！！～ 

                             校長 川﨑 孝 
  
 随分，遅いタイミングで申し訳ありませんが，あえて御挨拶申し上げます。「新年，あけまして
おめでとうございます。」２０２３年がスタートしました。今年は，鹿児島県では，国民体育大会
や障害者スポーツ大会が計画されて全国からたくさんの選手や応援が訪れる年となり，競技をす
る人，支える人，観戦する人にとっては，５０年に１回程度の大イベントが身近なところで行われ
ます。ここいちき串木野市でもバレーボールやバスケットボールなどがあるようです。大会に向け
て一生懸命に準備してきた選手やスタッフの努力の成果が見られるチャンスにもなるかと思いま
す。年末年始には，神村学園の女子駅伝やサッカーの活躍があり，都道県駅伝大会の県勢の活躍も
ありました。私もテレビ観戦でワクワクと盛りながら感動させてもらうことでした。 
 １月１０日に始業式があり，締めくくりの３学期を迎えました。始業式では，子どもたちが書き
初めに記した新年の抱負の発表がありました。学習に関するもの，運動面の向上や生活態度の改善
など発表してくれました。「有言実行」を掲げた子どももいましたが，是非，時々は担任の先生や
家族の方と話題にして，一人一人がよりよく成長できるように頑張ってほしいものです。 
さて，５４日間という短い学期ですが，卒業や進級という節目を迎える大変重要な学期です。学

習の上でもその学年で習ったものをしっかり習得しなければなりません。例えば，２年生ではかけ
算だけでも２学期に３５時間の授業を通して学習します。しかし，全員が完全に覚えないまま次の
学年に進んでしまうこともあります。これは，学校
の授業だけでなく家庭での復習や九九暗唱の練習
が必要だからです。右のグラフは，有名な忘却曲線
ですが，人は一度記憶したものも時間とともに忘れ
てしまうものです。かけ算のように早い段階で復習
を繰り返すと良く身に付きます。更に学年が上がっ
ていっても計算問題で必ず使うので，何十年たって
も完全に覚えられるようになるのだと思います。学
びや運動の継続の大切さは言うまでも無いことで
す。今後も家庭と連携して，学びと遊びのスイッチ
の切り替えができる子に育てていきましょう。 
 

私自身が感じた忘却曲線 

 

１月 15日 PTAリサイクル活動でも大変お世話になりました。古紙類・アルミ缶・一升瓶な

どたくさん集まりました。私も実家に眠っていた古紙を探したところ高校・大学時代のノートや

プリント類がたくさん出てきました。数学では，２次方程式や微分・積分など，古典の解釈や英

語・ドイツ語など，確かに講義を受けてノートに書いた記憶は残っているのですが，結構どれも

ちんぷんかんぷんといった感じでした。更に，大学入試共通テストが新聞に載っていましたが，

とてもじゃないが難しくて読み込む気にもなれないところでした。１月１７・１８日は，５年生

が鹿児島学習定着度調査といって県内５年生対象の問題にチャレンジしました。学年が上がるに

つれて難しなっていくと思いますが，課題に対する成長を遂げていって欲しいと願います。 

講師の方を招いての授業～様々な学習活動がありました～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊荒川小ホームページとブログを定期的に更新しています。是非ご覧ください。 

荒川小のHP 

ブログはこちらから 

今年もよろしくお願いします 
新しい年が始まりました。冬休みを終えて，学校にはまた子どもたちの元気 

な声が戻ってきました。2 学期末の終業式と 3学期の始業式は，体育館の補修 

工事が入っていたため，リモートで各教室にて行いました。校長室と各教室を 

つないでの新しい試みでした。終業式児童代表は 3 年の大迫颯眞さん，元気よ 

く発表しました。3 学期は，「まとめの学期」であ 

るとともに「新しい学年へのつながりの学期」です。 

子どもたちが一つ上の学年へ自信をもって進級・進学 

できるよう私たち職員も一緒に頑張りたいと思います。 

3 学期もどうぞよろしくお願いします。 

あいｒ 

 

終業式・始業式 

 

 
3学期、さあ、スタートだ！ 

 
 
 

【鹿児島県陸上記録会（記録報告）】 
≪走り高跳び≫5 年の部 
鹿児島県で 6 位 5 年 木下 敬さん 

 
【12/26 市ビブリオバトル大会】 
荒川小代表 6 年 中馬曹さん 出場 
「小学校がなくなる！」堂々と立派な発表でした。 
 

 

花とのふれあい事業 

（５・６年）市内の「きよ

み花や」さんがいらして

フラワーアレンジメン

トを教えてくださいま

した。花と触れ合う素敵

な時間となったようで

した。

「やさいのひみつをしろう」2年（南栄養教諭 給食センター） 

「バランスのよい食事」３・４年（福田栄養教諭 給食センター） 

「薬物乱用防止教育」５・６年（つばさ薬局 下田先生） 

学級活動や保健の授業に外部から講師の先生がいらっしゃいます。専

門的で分かりやすく，また，様々な教具を用意してくださるので，体験

的な学習となりました。子供たちも真剣な表情。子どもたちのためにあ

りがたいことです。

「国語科教育」に関す

る研究推進校として 

荒川学校研究公開 

1 月 27 日，これまで 

3 年間研究してまいりま

した「国語科教育」の研

究公開・授業公開(2 年)

を行います。市内外から

20 名の先生方が荒川小

にいらっしゃいます。 

鬼火焚き・リサイクル活動 

朝早くから，清流会の皆さん，ATC のお 

父さん方により，今年も大きなやぐらが立ち 

ました。子どもたちは一人ずつ「新年の抱負」 

を発表しました。今年も子どもたちが元気い 

っぱい過ごせますように。そして，地域の皆 

様，保護者の皆様， 

先生たちも無病息 

災でよい 1 年を過ごせますように。 

PTAの皆さんは，リサイクル活動への御協力 

   もありがとうございました。 

 


